## LE SOCIALISME

## Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

#### Le 16 novembre 2025

Si vous suivez, vous ne de	viendrez pas alzheimer!

### Pourquoi U2 et Bono sont infréquentables.

J-C – Je n'ai jamais téléchargé un morceau et je ne l'écoute jamais.

#### J'ai la chance d'appeler Bono un ami par Bill Gates publié le lundi 21 novembre 2022

Bill Gates - Le nouveau livre de Bono, Surrender, est rempli de moments drôles et poignants comme celui-ci. Même si je suis un grand fan de U2, et Bono et moi sommes devenus amis au fil des ans – Paul Allen nous a connectés au début des années 2000...

(La Fondation Gates est un partisan majeur de ONE, l'organisation à but non lucratif que Bono a aidé à démarrer.) Cette précision est de Gates et non de moi, vous pouvez le vérifier ici :

nttps://www.	gatesnotes.com	<u>/nome/nome-pa</u>	age-topic/reade	<u>er/surrender</u>

#### La culture de l'impuissance.

#### Lu.

- les systèmes politiques nationaux étant incapables de mettre en œuvre des politiques qui servent les intérêts des citoyens.
- J-C Au lieu d'en déduire que c'est le système économique qui est en cause et qu'il faut en changer, les opportunistes préconisent de le conserver et de changer de politique, ce qui aboutit forcément au même résultat.
- les actes de désobéissance civile menés avec conscience s'opposent aux effets abrutissants et déshumanisants d'une société bureaucratique et consumériste, et peuvent réveiller les citoyens de leur torpeur collective pour bâtir une société plus démocratique et humaniste.
- J-C La désobéissance civile n'est qu'une addition d'actes individuels qui pour avoir une portée doit être spontanée et simultanée, donc massive, j'en ai fait l'expérience en Inde à plusieurs reprises. Si les autorités ont abandonné leurs mesures, c'était plutôt parce que les conditions sociales s'opposaient à leur application, car dans un pays pauvre où la population est arriérée, si vous tentez

de lui imposer autoritairement quoi que ce soit, vous prendrez le risque que sa farouche résistance se transforme en émeutes sanglantes à tout moment.

Cela dit, cela ne règle rien du tout sur le fond. Ces mesures ou lois sont adoptées mais ils ne les imposent pas à la population, ils les appliquent à leur convenance sur fond de corruption généralisée. Le port du casque est obligatoire, personne ou presque n'en porte, mais lors d'un contrôle de police on peut vous le reprocher, vous glissez 200 roupies dans la main du flic et vous filez!

Quand ils ont confiné la population en mars 2021, ils ne sont pas avisés à se pointer dans les villages, car ils savaient que personne ne respectait cette mesure, ils se seraient fait lyncher ou caillasser! Ils envoyaient des auto-rickshaws munis de haut-parleurs, le pauvre type qui était payé pour cela parcourait le village sans s'arrêter puis disparaissait, ce qui nous a bien fait rire.

Avec la vaccination, ils s'y sont risqués une fois ou deux, puis on ne les a plus jamais revus, trop risqué sans doute! C'est pareil, quand les Indiens comprirent qu'on se foutait de leur gueule, les flics disparurent totalement de la circulation, plus de barrages, plus un flic visible nulle part, les routes furent désertes pendant 2 mois, j'eu l'impression d'être revenu 25 ans en arrière, quand les bagnoles et les deux-roues à moteur étaient rares, quel bonheur!

Alors, la désobéissance civile pour "bâtir une société plus démocratique et humaniste", il ne faut pas y compter, c'est un leurre pour vous détourner de la lutte de classe et de la nécessité de construire un nouveau parti ouvrier révolutionnaire.

## Faux amis et opposition contrôlée. Comme quoi il faut se méfier des apparences...

Le blog stalinien *Le Grand Soir* défend la cause palestinienne en publiant des articles qui consacrent la partition-liquidation de la Palestine, par exemple ici :

- La solution à deux États vise à instaurer une paix véritable.

https://www.legrandsoir.info/trump-veut-recreer-le-mandat-britannique-en-palestine.html

Le blog stalinien *Réseau International* ne se contente pas de diffuser la littérature et les vidéos d'officines ou d'acteurs politiques d'extrême droite ou monarchistes, à travers les commentaires il donne gracieusement la parole à une organisation qui affiche ouvertement son anticommunisme hystérique : <a href="https://livresdefemmeslivresdeverites.blogspot.com/2017/07/introduction-livres-defemmes.html">https://livresdefemmeslivresdeverites.blogspot.com/2017/07/introduction-livres-defemmes.html</a>

A la fin d'un autre article publié par le même blog on pouvait lire :

- Qu'attendent les oppositions (A Macron, Starmer, Merz et Tusk J-C) pour dire non à l'escalade, comme le fait avec c Giorgia Meloni, qui refuse l'envoi de troupes au sol en Ukraine ?
- J-C C'est sans doute la "*prudence et la sagesse*" qui ont conduit Giorgia Meloni à la direction des Frères d'Italie, un parti réputé fasciste ou qui a conservé le logo de la flamme fasciste du Movimento sociale italiano (MSI), héritier direct du parti fasciste de Mussolini. (Wikipédia)

"Prudence et sagesse" que ne partage pas le ministre russe des Affaires étrangères Sergueï Lavroy:

- Le chef de la diplomatie russe a souligné le fait que l'Italie, contrairement à ses intérêts nationaux, s'était ralliée à ceux qui misaient sur la «défaite stratégique» de la Russie et avait décidé de rompre ses liens culturels avec Moscou. (RT 13 novembre 2025)

https://francais.rt.com/russie/127340-interview-lavroy-sur-paix-ukraine-journal-italien-refusepublier.

J-C - Il faut dire que cet engouement pour Giorgia Meloni était signé Riposte Laïque, qui se présente comme, "un site de ré information patriote contre l'islamisation de la France", tout un programme, apparemment compatible avec le stalinisme, quoi de plus naturel en somme.

Dans le même blog le 14 novembre 2025, je suis aussi tombé sur un article délirant qui était censé rendre compte d'un document de la Rand sur la Russie, et en consultant l'original en français dans le blog de la Rand, je me suis aperçu que l'article publié par Réseau International était frauduleux du début à la fin.

### La RAND vient de le dire : «Sans Poutine, le monde est foutu» par Mounir Kilani - Réseau International 14 novembre 2025

La RAND Corporation vient d'écrire la plus belle des victoires pour Vladimir Poutine sans même s'en rendre compte.

Le 6 octobre 2025, le think-tank du Pentagone – celui qui a inspiré la guerre froide, la guerre du Vietnam et la «guerre contre le terrorisme» – a publié 8 pages terrifiantes.

Titre: Preparing for the Death of Vladimir Putin (Se préparer à la mort de Vladimir Poutine) Lien: https://www.rand.org/pubs/commentary/2025/10/preparing-for-the-death-of-putin.html

J-C - Consultons le document de la Rand. Je tiens à préciser à ceux qui n'auront pas la patience ou le temps de lire en entier l'article de la Rand, que quasiment nulle part il était fait mention d'une quelconque "victoire de Poutine", tout au plus la Rand s'interrogeait en manifestant une inquiétude mesurée sur l'après Poutine ou l'incertitude sur l'avenir politique de la Russie, sans jamais évoquer un danger à faire trembler le monde.

#### Se préparer à la mort de Poutine - rand.org 6 octobre 2025

- Enfin, et avec prudence, les décideurs politiques doivent voir que la succession n'est pas seulement un risque mais aussi une opportunité. Le danger d'instabilité, de nouveau militarisme ou de concurrence entre les élites est réel. Dans le même temps, la transition pourrait être fluide ou même présenter un réformateur apparent. Cela peut laisser la Russie affaiblie, tournée vers l'intérieur ou peut-être ouverte à un certain changement. Une gamme d'éventualités peut être testée en utilisant des techniques telles que la rétro-fonte, l'analyse de scénarios et la planification basée sur des hypothèses. Ces méthodes peuvent fournir la base de données probantes pour une approche unifiée qui permet aux partenaires occidentaux de saisir les nouvelles opportunités tout en évitant les erreurs des années 1990 et 2000.

J-C - Risque et opportunité sont abordés de façon mesurée, pas de quoi célébrer une "victoire de Poutine", que sa mort ou sa retraite un jour ou l'autre pose des interrogations ou des inquiétudes est somme toute normal, sans plus, il n'est pas unique non plus.

#### La version artistique du droit naturel.

#### Lu.

- Ce que la culture a de plus noble : sa capacité à dire l'universel. La musique, comme la littérature ou la peinture, n'est le prolongement d'aucun gouvernement. L'art appartient à l'humanité tout entière.
- J-C Cela tombe bien, hier soir j'ai visionné deux vidéos épouvantables dédiées à Beethoven dont je suis fan, je les ai balancées avant d'écouter la fin. L'une était sponsorisée par une section française du Lion's Club international créé par un homme d'affaires américain, Melvin Jones, composé de cadres moyens et supérieurs, de patrons de petites ou grandes entreprises, d'élus (Sarkozy), de préférence francs-maçons, l'intervenant affirma que Beethoven n'était surtout pas révolutionnaire, il aurait été monarchiste, constitutionnel ajouta-t-il pour faire plus vraisemblable, alors que c'était un grossier mensonge.

Beethoven était bien républicain et révolutionnaire, il rompit ses relations avec Goethe, voici dans quelle condition précisément (source chatgptfrancais.org) :

- La dispute entre Beethoven et Goethe fait référence à un incident où Goethe, à l'occasion d'une audience avec le grand-duc de Weimar, s'est en effet mis à genoux pour montrer son respect et sa déférence envers l'aristocrate. Cet acte a profondément choqué Beethoven, qui était un fervent défenseur des idéaux républicains et de l'égalité, notamment influencé par les idées de la Révolution française.

Beethoven a exprimé son mécontentement face à cet acte qu'il considérait comme une soumission à l'aristocratie et comme une trahison de ses propres valeurs. Il a vu cela comme un manque de dignité et de respect envers le véritable potentiel humain. Cette divergence de principes a accentué leurs clivages et a contribué à la détérioration de leur relation.

Cet incident illustre bien la tension entre les idéaux romantiques de liberté et d'individualisme prônés par Beethoven et le conservatisme social et aristocratique que Goethe avait parfois tendance à accepter, soulignant une fracture dans leurs visions du monde.

J-C - Autre preuve du caractère républicain et révolutionnaire de Beethoven que je connaissais aussi (source idem) :

La symphonie que Beethoven destinait à Napoléon Bonaparte est sa Troisième Symphonie, connue sous le nom de "*Eroica*". À l'origine, Beethoven avait intitulé cette symphonie "*Bonaparte*", en raison de son admiration pour Napoléon, qu'il considérait comme un champion des idéaux de la Révolution française, notamment la liberté et l'égalité.

Cependant, en 1804, lorsque Beethoven a appris que Napoléon s'était couronné empereur en 1804, il a été profondément déçu. Pour lui, cette action trahissait les principes républicains qu'il avait

initialement admirés chez Napoléon. En réponse à ce changement, Beethoven a décidé de retirer le nom de Bonaparte de sa symphonie et de l'appeler "*Eroica*", ce qui signifie "*Héroïque*".

Ce changement de titre était aussi un moyen pour Beethoven de réaffirmer ses propres idéaux, ainsi que son rejet de l'autorité monarchique. La "*Eroica*" est devenue un symbole de la transition entre les idéaux de la Révolution et les réalités politiques de son époque, reflétant la complexité des attitudes de Beethoven vis-à-vis des figures de pouvoir.

J-C - "Son rejet de l'autorité monarchique" était connu de tous, cela lui causa bien des déboires financiers parce que ses mécènes étaient des nobles!

Le Lion's Club fonctionne comme une secte ou la franc-maçonnerie, un think tank néoconservateur, une fondation qui se veut philanthropique, "une organisation caritative publique, une organisation d'aide sociale" qui sélectionne ses membres, formate idéologiquement leurs cerveaux déjà acquis à sa cause, celle de l'oligarchie financière; L'intervenant dans cette vidéo en profitera pour balancer une saloperie sur les Gilets Jaunes, on se demande ce que cela venait foutre là. Bref, cela puait la réaction!

- Selon un classement publié par le Financial Times en 2007, la Fondation du Lions Clubs International (LCIF) est classée première organisation non gouvernementale (ONG) mondiale sur sa capacité à canaliser et coordonner l'engagement social et philanthropique des entreprises.

En France, le Lions Clubs regroupe 25 000 membres bénévoles, au sein de 1 200 clubs répartis dans les 15 districts régionaux.

En France, les Lions revendiquent recueillir 20 millions d'euros de dons et 1,4 million d'heures de bénévolat par an (chiffres de 2014).

La fondation Bill-et-Melinda-Gates fait don de 30 millions de dollars à un programme initié en 2013 par le Lions Clubs et Gavi L'Alliance du vaccin, afin de protéger des millions d'enfants de la rougeole et de la rubéole. Wikipédia.

J-C - Comme le monde est petit!

### L'adresse de la vidéo merdique :

Beethoven, génie tourmenté et musicien penseur

https://www.youtube.com/watch?v=iuSZ6k5ww3A

#### Il fallait y penser!

Pour lutter contre les plateformes comme Shein ou Temu, Bruxelles autorise la taxation des petits colis importés dans l'UE - franceinfo.fr 13 novembre 2025

Les ministres des Finances de l'Union européenne ont adopté cette mesure en vue de sa mise en œuvre dès le 1er trimestre 2026.

L'UE tente de lutter contre l'afflux de produits chinois, commandés sur des plateformes telles que Temu ou Shein. Les ministres des Finances de l'Union européenne ont approuvé, jeudi 13 novembre, la suppression de l'exonération de droits de douane sur les colis importés en Europe d'une valeur inférieure à 150 euros. Les Vingt-Sept espèrent pouvoir mettre en œuvre cette mesure, réclamée notamment par la France, dès le 1er trimestre 2026.

Cette taxation des petits colis devrait en outre s'accompagner de l'instauration de frais de traitement sur chaque petit colis entrant dans l'UE, en majorité achetés via des plateformes d'origine chinoise. Le montant de ces frais de traitement n'a pas été encore fixé, mais Bruxelles a proposé en mai deux euros par paquet. L'UE espère pouvoir appliquer ces frais à partir de la fin 2026.

#### Commentaires d'internautes.

- Shein en implantant un magasin physique à ose s'attaquer à l'Empire Pineau printemps redoute. Ça n'a pas traîné les médias aux ordres ont sorti leur histoire de poupée pédomachin, exactement comme Internet à ses débuts pour défendre son Minitel France Télécom avait fait la même chose en prétendant que c'était un refuge de pédoterroristes. Le plus navrant c'est que ça marche à tous les coups et les politiques embrayent aveuglément
- Ils ne vont plus importer des petits colis mais des gros colis pleins de petits qui seront déballés et réexpédiés depuis leurs plateformes en Europe en renégociant à la baisse, les prix des transporteurs locaux. Au final le petit colis mettra 1 ou 2 jours de plus à arriver sans avoir été taxé a l'import. Encore une belle usine à gaz pour rien.
- Au lieu de faire plusieurs commandes à quelques €on fera une commande groupée (ça se fait sur Aliexpress), comme ça on ne paiera que 2€une seule fois, j'essaye au maximum de faire marcher le commerce local, mais quand les prix sont 10 à 20 fois ceux pratiqués en chine, pour du matos que le commerçant local a acheté dans le même pays, je n'aime pas être pris pour un pigeon (genre coque de clé, ampoule led, etc. etc.)
- Ce n'est pas pour autant que les gens achèteront Français. Nous n'en avons pas les moyens. Les grossistes préfèrent acheter chinois et nous le revendre au prix fort, la contrefaçon et la sécurité c'est une façon détournée d'interdire les gens à acheter en direct en Chine car ils ne peuvent pas nous racketter au passage. Ce sont des hypocrites, leurs boutiques sont pleines de produits asiatiques.

#### Une philosophie, pas une rébellion.

J-C - Les intellectuels petits bourgeois exclus de la cour des grands ou marginalisés par les élites et les médias mainstream, incapables de concevoir une société débarrassée du règne de l'exploitation et de l'oppression, se réjouissent de la marginalisation du dollar et de l'euro.

Ils se figurent que la souveraineté économique des Etats suffirait à résoudre les contradictions du capitalisme, car ils ne veulent pas admettre que ce sont ses fondements qui sont à l'origine de la crise qui le ronge, et non des mesures ou une orientation politique inadaptée qu'il suffirait de modifier pour que le capitalisme se porte mieux ou satisfasse les besoins des peuples, une pure illusion!

Cédez-nous votre place, sans rien changer on fera mieux que vous. Si j'osais, je vous soumettrais la question qui me vient spontanément à l'esprit, tant pis, j'ose : Dans quel sens ?

Ils critiquent le capitalisme et ils se proposent de le sauver, au lieu de nous aider à nous en débarrasser définitivement. Ils abusent leur auditoire ignorant du fonctionnement du capitalisme, dont finalement ils font la promotion. Tous ces opposants de pacotille, sont-ils davantage utiles ou nuisibles à notre cause ?

#### Lu.

- Ce serait une erreur d'interpréter la dédollarisation comme une croisade anti-américaine.

Comme le soulignent de nombreux analystes, l'objectif n'est pas de «détruire» le dollar, mais de démocratiser la finance mondiale, de s'assurer qu'aucune nation ne puisse dicter unilatéralement ses conditions à d'autres.

Pour la première fois de mémoire d'homme, les nations se demandent ouvertement si une monnaie unique devrait exercer une telle influence écrasante sur les marchés internationaux.

Il s'agit essentiellement d'un changement de philosophie. Pendant près d'un siècle, le dollar a représenté la stabilité, la confiance et la prévisibilité.

En 2024, il représentait encore environ 57,7% des réserves de change mondiales, une part considérable, mais en baisse constante par rapport aux 71% de 2000. L'érosion a été lente mais régulière.

Et à mesure que la Russie et la Chine présenteront des alternatives crédibles, ce déclin pourrait bientôt s'accélérer.

J-C - Quand les puissances occidentales, à commencer par les Etats-Unis, perdent le contrôle de nations qui leur étaient soumises possédant d'importantes ressources naturelles, la Chine et la Russie se proposent de les remplacer pour les exploiter à leur tour...

Là où les grandes puissances occidentales vacillent ou font preuve de faiblesse, il faut bien que d'autres prennent leurs places pour assurer la survie du capitalisme mondial, d'autant plus que leurs économies sont liées ou imbriquées, qu'une s'effondre et toutes sont menacées...

### Pourquoi nous ne signerons pas cet appel.

A Son Excellence, M. António Guterres, Secrétaire général de l'ONU

- ... le 7 octobre 2023. Les crimes commis ce jour-là par le Hamas et d'autres factions armées nous ont horrifiés.

#### https://jewsdemandaction.org/

J-C - Je tiens à préciser que je ne condamne pas cette initiative, j'explique pourquoi je ne m'y associerai pas :

- 1 Parce qu'il reprend la rhétorique des anglo-saxons-sionistes sur le 7 octobre 2023.
- 2 Parce qu'il s'adresse à l'ONU qu'ils légitiment au passage.
- 3 Parce qu'il cautionne l'existence de l'Etat juif suprémaciste ou génocidaire.

Cela fait beaucoup! Maintenant, que les staliniens (Le Grand Soir et Réseau International) en soient le porte-parole et le signent est dans l'ordre des choses!

# Des centaines de Juifs et d'Israéliens célèbres exhortent les puissants du monde à tenir Israël responsable des « *atrocités commises à Gaza* » - Le Grand Soir 11 novembre 2025

Une lettre ouverte signée par au moins 460 intellectuels juifs et israéliens, des célébrités, des acteurs politiques, appelle l'ONU et des chefs d'États à intervenir sur « les conditions qui président à l'occupation, à l'apartheid et au déni des droits des Palestiniens », absentes de l'accord de cessez-le feu du président Trump des États-Unis.

Un groupe de leaders et de personnalités juives célèbres appellent le monde à tenir Israël responsable de ses actes à Gaza et de faire usage du cessez-le feu avec le Hamas comme tournant décisif vers une paix juste et durable.

Par une lettre ouverte intitulée « *Des Juifs exigent d'agir* » publiée mercredi, Avraham Burg, ancien président de la Knesset et président d'Israël par intérim, Daniel Lévy, ancien négociateur israélien, Naomi Klein écrivaine canadienne et Peter Beinart, auteur, rejoints par au moins 460 personnalités juives exhortent à des sanctions contre Israël et à l'application du droit international.

https://www.legrandsoir.info/des-centaines-de-juifs-et-d-israeliens-celebres-exhortent-les-puissants-du-monde-a-tenir-israel-responsable-des-atrocites.html

#### L'Etat juif : Un régime nazi assumé.

## La Knesset vote la peine de mort pour les «terroristes» et le contrôle des médias étrangers - RT 13 nov. 2025

Alors que le cessez-le-feu à Gaza demeure précaire, la Knesset a adopté, lundi 10 novembre, deux textes symboliques d'un glissement sécuritaire sans précédent. Sous la pression de son aile ultranationaliste, le gouvernement de Benjamin Netanyahou a validé en première lecture une loi imposant la peine de mort obligatoire pour les « *terroristes* » palestiniens, et une autre accordant au pouvoir exécutif le droit de fermer des médias étrangers sans décision judiciaire.

Ces mesures, encore en débat, traduisent la victoire idéologique de l'extrême droite religieuse sur le Likoud, et la marginalisation des voix modérées au sein de la coalition.

Le premier texte, porté par Limor Son Har-Melech et le ministre de la Sécurité nationale Itamar Ben-Gvir (Otzma Yehudit), vise à permettre l'exécution de tout Palestinien reconnu coupable du meurtre d'un Israélien « dans le but de nuire à l'État d'Israël ».

Ce nouveau texte abaisse le seuil judiciaire, autorisant une majorité simple de juges militaires à prononcer la mort, supprimant toute prise en compte de circonstances atténuantes.

La presse israélienne s'est émue de cette évolution : Haaretz parle d'une « tache indélébile sur l'État d'Israël », tandis que les partis d'opposition, notamment celui de Yaïr Lapid, dénoncent une loi « raciste et inefficace » qui alimente le cycle de vengeance et accentue la fracture entre Israéliens et Palestiniens.

Le second texte, adopté le même soir, autorise le gouvernement à fermer ou bloquer tout média étranger sans l'autorisation préalable d'un tribunal. Il institutionnalise le décret provisoire de 2024, surnommé « *loi al-Jazeera* », qui avait servi à interdire la chaîne qatarie, accusée de propagande pro-Hamas.

Le projet, défendu par le ministre des Communications Shlomo Karhi, donne désormais au Premier ministre le pouvoir de couper les signaux satellites ou de saisir du matériel journalistique. Des juristes de la Knesset ont mis en garde contre une législation « *anticonstitutionnelle* », supprimant toute garantie judiciaire et ouvrant la voie à la censure politique. L'opposition y voit une attaque frontale contre la liberté de la presse et un pas de plus vers l'étatisation de l'information.

Le média Yediot Aharonot a révélé la mise en place par Tel-Aviv d'une « *guerre de l'information coordonnée* » pour contrer les images de la souffrance civile à Gaza, accusées de nourrir la critique internationale. Avec ces deux lois, Israël entérine un virage autoritaire inédit depuis sa fondation.

J-C – Il faudrait plutôt affirmer que les fondations d'Israël étaient suprémacistes, donc totalitaire dès le milieu du XIXe siècle...

### En complément.

Exclusif : "*ll n'y a pas de véritable cessez-le-feu* (à *Gaza*)", affirme la rapporteuse spéciale de l'Onu pour les territoires palestiniens - Euronews 12 novembre 2025

Dans une interview exclusive accordée à Euronews, Francesca Albanese, la rapporteure spéciale des Nations unies pour les territoires palestiniens, affirme que le cessez-le-feu établi à Gaza n'est pas réel et que plus de 230 Palestiniens ont été tués depuis le début de l'entrée en vigueur de la trêve.

#### Il faut bien que les sionistes nazis fassent leurs affaires...

Emmanuel Macron change d'avis sur la présence d'entreprises israéliennes sur ces salons - Le HuffPost 13 novembre 2025

Machine arrière. Depuis le printemps 2024, Emmanuel Macron avait fixé une doctrine, consistant à écarter les entreprises israéliennes impliquées dans la guerre à Gaza des salons militaires organisés dans l'Hexagone. Mais en cette fin d'année 2025, le chef de l'État opère une volte-face remarquée en autorisant « *l'ensemble des entreprises israéliennes qui le souhaitent* » à participer au salon de la sûreté et de la sécurité intérieure Milipol Paris, organisé du 18 au 21 novembre.

« Cette décision a pour objectif de contribuer à un dialogue constructif avec les autorités israéliennes sur tous les sujets relatifs à la paix au Proche-Orient et à nos relations bilatérales », assure encore la présidence, citée par l'AFP. Le HuffPost 13 novembre 2025

L'invention du "peuple élu" est le produit d'un comportement pathologique, d'un déséquilibre psychique.

Non, les pyramides de Gizeh n'ont pas été construites par d'anciens esclaves hébreux par Juan Cole - Mondialisation.ca, 13 novembre 2025

Ann Arbor (commentaire éclairé) – Le mythe tenace véhiculé par les Israéliens sur les questions historiques devient un véritable danger géopolitique, tout autant que les affabulations des sionistes chrétiens, comme l'actuel ambassadeur américain en Israël, Mike Huckabee. Le Premier ministre israélien Benjamin Netanyahu affirme que le juriste musulman ou mufti Amin al-Husseini aurait incité Hitler à commettre l'Holocauste, probablement l'une des déclarations les plus provocatrices et islamophobes qui soient, et un mensonge absolu.

Parmi les nombreuses fausses allégations historiques persistantes, il faut citer celle selon laquelle les pyramides de Gizeh auraient été construites par des esclaves juifs, pyramides qui font l'actualité avec l'inauguration du superbe nouveau musée égyptien. Cette affirmation a été largement diffusée par le Premier ministre israélien Menahem Begin en 1977, à la stupéfaction de son interlocuteur dans les négociations, le président égyptien Anwar El Sadat.

Egypt Independent rapporte que Magdy Shaker, archéologue en chef au ministère du Tourisme et des Antiquités,

"a fustigé les déclarations du journaliste israélien Eddy Cohen sur le rôle d'Israël dans la construction des pyramides", concluant : "On se demande comment on peut prétendre avoir participé à la construction d'un édifice aussi monumental que la pyramide de Khéops sans même exister à l'époque".

Les Hébreux ou "Juifs" n'ont pas participé à la construction des pyramides, car il n'y avait pas encore de Juifs à cette époque. Les trois pyramides de Gizeh ont été construites pendant la IVe dynastie (vers 2575-2465 avant notre ère). Moïse est un personnage mythique imaginé par les scribes juifs de l'Iran achéménide dans les années 500 avant notre ère et plus tard, d'après des récits populaires circulant au sujet d'une branche des Cananéens, et on ignore s'il a réellement existé et à quelle époque. Si l'on en croit la tradition, il aurait vécu entre 1391 et 1271 avant notre ère, soit quelque 11 siècles après la construction des pyramides.

Les archéologues ne trouvent pas en Palestine de preuves de ce qu'on considère comme des pratiques juives typiques, telles que l'absence de porc et de certains fruits de mer dans l'alimentation, ou le refus d'adorer plusieurs dieux, avant les années 200 avant notre ère. Il est donc difficile de déterminer à partir de quand les Juifs ont commencé à être identifiables, par opposition à une branche des Cananéens qui vouaient un culte particulier à l'une des anciennes divinités cananéennes.

Non seulement les esclaves juifs n'ont pas construit les pyramides, mais on sait désormais avec certitude que les ouvriers n'étaient nullement des esclaves. Comme l'écrit Natalie Martin,

"les dernières découvertes révèlent une main d'œuvre permanente d'environ 10 000 ouvriers qualifiés et saisonniers, dont la plupart étaient bien nourris, logés à proximité dans des villes éphémères et travaillaient par équipes".

Nous savons depuis longtemps que les ouvriers étaient bien logés et bien nourris, avec des rations de viande et de bière, même si les manœuvres consommaient probablement plus de viande maigre de chèvre que d'aloyau. Des inscriptions récemment découvertes dans les pyramides mentionnent des équipes d'ouvriers et font référence à des contremaîtres et des artisans, poursuit Mme Martin. Ces inscriptions confirment l'existence d'une main-d'œuvre hiérarchisée et bien organisée. Les équipes provenaient de nombreuses provinces de l'empire de la IVe dynastie et travaillaient probablement par roulement. À l'époque, Gizeh se situait sur un bras du Nil aujourd'hui disparu, et était donc un port florissant.

Les tombes de certains ouvriers ou contremaîtres subsistent dans la région, et comme le souligne le doyen des égyptologues Zaki Hawas, les esclaves n'avaient pas droit aux tombes dans l'Égypte antique.

Si vous souhaitez en savoir plus, consultez le livre de Mark Lehner, à partir de la page 397, dans cet ouvrage sur le travail dans le monde antique.

Mark Lehner émet d'ailleurs l'hypothèse intéressante que certains artisans étrangers auraient travaillé sur les pyramides, non pas comme esclaves, mais comme ouvriers doués de compétences spécifiques, notamment dans le travail du granit ou du cuivre. Cette expertise pourrait être issue de la cité-État phénicienne de Byblos. Des Nubiens d'Égypte supérieure et des Libyens auraient également participé à ces travaux. Bien qu'il s'agisse principalement d'un projet égyptien, plusieurs peuples de la région de l'époque ont peut-être apporté une contribution mineure, d'où le caractère cosmopolite du projet.

Quant aux Israélites, il n'existe aucune trace archéologique de leur passage en Égypte, et encore moins de leur asservissement. Les évènements de l'Exode sont souvent associés au règne de Ramsès II (qui régna de 1279 à 1213 avant notre ère), mais une grande stèle à Louxor détaillant les événements de son règne, où je suis allé une fois, ne mentionne pas d'esclaves hébreux, ni de révolte d'esclaves, ni de traque jusqu'à la mer Rouge, et Ramsès II ne s'est pas noyé dans ses eaux. Ramsès II a vécu jusqu'à l'âge de 90 ans et est mort dans son lit. Sa momie révèle qu'il souffrait de problèmes dentaires, d'arthrite et d'artériosclérose.

L'histoire, comme tout le reste dans la société contemporaine, est politique, et les falsifications historiques sont souvent exploitées pour rallier les populations à des intérêts bien précis ou revendiquer une prétendue gloire passée. Ces dérives sont inacceptables pour tout individu sain d'esprit. Au lieu de tirer gloire de ses ancêtres, nous devrions plutôt agir en êtres humains bienveillants, éthiques, créatifs et généreux. Agiter les vieilles rancœurs remontant à des lustres devient même inquiétant, surtout sans la moindre preuve archéologique ou scientifique. Juan Cole-Mondialisation.ca, 13 novembre 2025

#### Le gang mafieux des 7 s'est réuni au Canada.

# Guerre en Ukraine : Un scandale de corruption secoue Kiev et Zelensky, le G7 maintient la pression sur la Russie - 20minutes.fr/AFP13 novembre 2025

Les ministres de l'Energie et de la Justice ont annoncé leur démission à la demande du président Volodymyr Zelensky sur fond de scandale de corruption, un des pires de ces dernières années dans ce pays qui lutte depuis près de quatre ans contre l'invasion russe. Cette annonce intervient peu après que les instances anticorruption ukrainiennes ont indiqué avoir démantelé un vaste système de corruption dans le secteur énergétique portant sur 100 millions de dollars de pots-de-vin, orchestré selon les enquêteurs par un proche du président.

Le parquet national anticorruption (SAP) avait accusé mardi l'ex ministre de l'Energie et actuel ministre de la Justice Guerman Galouchtchenko d'avoir perçu des « *avantages personnels* » dans cette affaire en échange du contrôle sur les flux financiers du secteur énergétique donné à un proche du président, Timour Minditch.

Cette affaire a suscité une vague d'indignation en Ukraine. Le scandale prend une dimension particulière compte tenu de l'extrême dépendance de l'Ukraine à l'aide militaire et financière occidentale...

Présent au sommet du G7 ce mercredi au Canada, le ministre ukrainien des Affaires étrangères a appelé les sept grandes puissances (Etats-Unis, Japon, Canada, France, Italie, Allemagne, Royaume-Uni) à continuer à investir dans la fabrication de missiles et de drones, et la défense aérienne de l'Ukraine.

Les chefs de la diplomatie des pays du G7 ont assuré qu'ils s'efforçaient de continuer à soutenir l'Ukraine et maintenir la pression sur la Russie, le Canada annonçant, par exemple, de nouvelles sanctions contre Moscou.

#### Les monarchies sont les bienvenues à la COP comme à Bilderberg.

### Mary de Danemark de retour au Brésil pour la COP30 - Point de Vue 12 novembre 2025

Pour son retour au Brésil, la reine Mary de Danemark a mis, cette fois-ci, le cap sur Belém, dans le nord-est du pays, où elle reste du 10 au 13 novembre 2025 pour participer à la 30e Conférence des parties qui se déroule jusqu'au 21 novembre prochain dans la capitale de l'État du Pará.

## L'impérialisme a sonné le glas de l'illusion de la république bourgeoise démocratique.

J-C – Les guerres impérialistes n'ayant jamais cessé depuis le début du XXe siècle, on est en droit de se demander comment et pourquoi cette illusion a-t-elle pu durer aussi longtemps.

Je vous mets sur la piste en avançant deux facteurs :

- 1 Le nouveau cycle du capitalisme initié au lendemain de la Seconde Guerre mondiale, qui se traduira par l'expansion de la division du travail et du marché mondial...
- 2 L'abandon du socialisme par la social-démocratie et du communisme par l'Internationale Communiste stalinisée, qui se traduira par la subordination du mouvement ouvrier au capitalisme et à ses institutions. Ils serviront de caution démocratique à la dictature du capital...

## Les présidents américains ont toujours eu un faible pour les pires dictateurs.

Rappel.

La visite du président autoproclamé syrien al-Sharaa à la Maison Blanche, rappelle la détestation de longue date de Washington pour les processus démocratiques et tous ceux qui les défendent, au-delà du périmètre occidental et parfois même en son sein.

Prenons l'exemple du shah d'Iran après la Seconde Guerre mondiale. En 1949, soit deux ans seulement après le début de la guerre froide qu'il a lui-même initiée, le président Harry Truman a accueilli le shah à la Maison Blanche, quatre ans avant que la CIA et les Britanniques ne renversent Mohammad Mossadegh, démocratiquement élu à Téhéran.

Quatre autres présidents l'ont invité à revenir pour cinq autres visites : John F. Kennedy en 1962, Richard Nixon en 1969 et 1973, Gerald Ford en 1975 et Jimmy Carter en 1977.

En 1970, ce fut le tour de Suharto. Nixon l'avait en effet invité pour une visite d'État en 1970, soit cinq ans après que le sang d'un million de personnes, selon les dernières estimations, a coloré les rivières indonésiennes, pour défendre l'héritage de Sukarno, le père de l'indépendance indonésienne.

Lorsque Reagan a reçu Suharto à la Maison Blanche, il a organisé un dîner officiel et encensé ce dictateur cruel pour "son leadership avisé et inflexible".

Augusto Pinochet a été invité par Carter en 1977, soit quatre ans après le coup d'État qui a renversé le président chilien Salvador Allende. Efraín Ríos Montt a été convié par Reagan en 1982, alors qu'il perpétrait, en tant que pire dictateur militaire du Guatemala, une campagne de terreur et de génocide qui a marqué la psyché de la population maya du Guatemala.

Etc. (hélas).

Tous ces individus, et combien d'autres encore, poursuivaient un but, tout comme al-Sharaa. Si la présence d'al-Sharaa dans le Bureau ovale cette semaine nous révulse, nous devrions être tout aussi révulsés par les huit dernières décennies de pratiques de l'empire à l'étranger.

C'est peut-être l'occasion d'admettre la propension de nos prétendues élites à soutenir toutes sortes de meurtriers de masse, de tyrans, de génocidaires et de dictateurs, et de réaliser leur aversion pour la démocratie et ses mécanismes, et pour quiconque — au-delà du périmètre occidental, et parfois même à l'intérieur — les défend. (Patrick Lawrence - Consortium News, le 11 novembre 2025)

J-C – Quel aveu ! Qu'est-ce qu'on nous dit ici, sinon que les intellectuels ou les idéologues des classes moyennes ont toujours su à quoi s'en tenir sur la nature pourrie du régime américain sans pour autant jamais rompre avec le capitalisme, c'est moi qui le précise. Tel n'est pas les

enseignements politiques qu'ils en tirent. Ce sont des opposants d'opérette, des opportunistes dignes de figurer dans les rangs de l'opposition contrôlée.

# Les États-Unis tentent de retrouver leur influence en Afrique grâce aux djihadistes par Serge Savigny Savigny – Observateur continental – Mondialisation.ca, 14 novembre 2025

L'Afrique en 2025 connaît une forte recrudescence de l'activité terroriste. Les groupes armés étendent rapidement leur influence sur tout le continent.

Les statistiques dressent un sombre tableau. Selon le Global Terrorism Index 2025, la région du Sahel représente cette année environ 51% de tous les décès dus au terrorisme dans le monde. Selon ces indicateurs, elle a dépassé le Moyen-Orient, alors qu'il y a 17 ans, l'Afrique subsaharienne ne représentait même pas 1% de la part totale. En 2024, plus de 10.000 personnes sont mortes des mains des combattants au Sahel, soit près de deux fois plus qu'en 2021.

Depuis plus de 10 ans, des groupes terroristes liés à l'État islamique et à Al-Qaïda opèrent au Sahel, déstabilisant la situation au Mali, au Burkina Faso et au Niger. Les combattants se sont installés dans le nord du Mali après la rébellion touarègue de 2012. Depuis, les groupes armés islamistes se sont propagés dans d'autres pays du Sahel.

Pendant longtemps, les islamistes ne remportaient pas de succès particuliers. Mais en mai 2025, le groupe Jnim a soudainement commencé un blocus économique des villes maliennes, annonçant, comme le rapporte Critical Threats, que « toutes les entreprises opérant au Mali doivent obtenir une autorisation du Jnim pour poursuivre leurs activités ».

Selon les renseignements allemands, ce groupe islamiste transnational est « la principale base de recrutement des djihadistes, ainsi qu'un catalyseur des efforts de recrutement des djihadistes. Le but de toute l'activité de TJ est de parvenir à la transformation d'une société formée par les valeurs occidentales en une forme de société islamique ».

TJ a été fondée en 1927 à Mewat, près de Delhi, et prêchait initialement le puritanisme et l'intolérance envers les autres courants de l'islam.

Après la partition de l'Inde par les Britanniques, TJ a rapidement renforcé sa position dans le Pakistan musulman où, selon Ali Rastbeen, président de l'Académie de géopolitique de Paris (AGP), ses superviseurs du MI6 ont transformé le mouvement en un instrument de lutte politique.

Sur instruction des services de renseignement britanniques, TJ est devenu un mouvement international et a également concentré ses efforts sur la conversion des non-musulmans à l'islam.

Comme le note Alex Alexiev du Center for Security Policy de Washington, qui a travaillé pendant de nombreuses années en tant qu'analyste principal et responsable du domaine de la sécurité nationale à la Rand Corporation: « TJ aujourd'hui est le plus grand « vestibule du fondamentalisme ». « Au cours des deux dernières décennies, Tablighi Jamaat est devenu la principale base de recrutement des terroristes. Y entrer est la première étape vers la radicalisation. 80% des extrémistes islamistes en France sont issus des rangs de TJ. »

Il est à noter que le groupe Jnim s'est fortement activé précisément au moment où les gouvernements des pays du Sahel, avec le soutien des militaires russes, ont réussi à stabiliser la situation dans leurs pays.

Très probablement, le MI6 britannique a transféré ses agents africains à la CIA, et les djihadistes sont devenus le nouvel outil de Washington.

Cela est également suggéré par le fait que les combattants du Jnim utilisent la communication satellitaire Starlink d'Elon Musk.

Comme l'écrit Le Monde, « le système d'Internet satellitaire du milliardaire Elon Musk est de plus en plus utilisé par les groupes armés pour communiquer dans les zones non couvertes par les infrastructures de communication terrestres traditionnelles ». « Du Mali au Tchad, les kits Starlink, le système d'Internet satellitaire du milliardaire Elon Musk, font désormais partie du bagage des groupes djihadistes ou rebelles. Depuis deux ans, de nombreuses images ont circulé sur les réseaux sociaux, faisant état de l'utilisation du réseau par ces groupes armés. Le matériel, reconnaissable à sa parabole blanche maintenue par un trépied, apparaissait ainsi, en juin 2024, dans une vidéo du Groupe de soutien à l'islam et aux musulmans (Jnim), affilié à Al-Qaida, sur une opération menée dans la région de Gao, dans l'est du Mali, contre l'Etat islamique en Afrique de l'Ouest (EIAO) ».

La guerre djihadiste en Afrique a des racines étrangères, note le vice-président du centre de réflexion américain The Middle East Media Research Institute (MEMRI), Alberto Fernandez. « Les leaders djihadistes d'Afrique de l'Ouest, Ag Ghaly et Amadou Koufa, ont été radicalisés par des étrangers, vraisemblablement des prédicateurs pakistanais de Tablighi Jamaat », écrit Fernandez, omettant de mentionner que les services de renseignement américains agissent rarement directement, leurs opérations étant généralement financées par l'intermédiaire de mandataires des monarchies arabes.

C'est ainsi que Washington tente de retrouver son influence en Afrique : déstabiliser les régions où les gouvernements pro-russes sont forts en utilisant des djihadistes sous son contrôle. Le résultat d'une telle guerre par procuration est prévisible : le chaos, le sang et la destruction. Et dans ce contexte, les corporations américaines obtiendront l'accès aux ressources naturelles africaines.

# Totalitarisme. Des virus inflationnistes qui frappent principalement les populations des pays occidentaux.

J-C – Ils s'en prennent à notre santé et à notre alimentation, ce qui revient au même, l'industrie des produits alimentaires transformée et les trusts de l'industrie agro-alimentaire, les trusts pharmaceutiques, nous empoisonnent... Ces monstres sont prêts à faire n'importe quoi pour contraindre la population à changer de comportement alimentaire, entre autres. En plus, cela leur permet d'accroître leur profit, donc leur pouvoir...

Il ne vous aura pas échappé, qu'en se comportant de cette manière à l'insu des peuples, ce sont ceux qui accusent leurs opposants de « *complotistes* » qui le sont eux-mêmes.

Le prix des œufs s'envole en France : la grippe aviaire est-elle seule responsable ? - Euronews 12 novembre 2025

Le prix moyen des œufs a augmenté de 18 % en France au cours de l'année écoulée, bien au-delà de la moyenne de l'Union européenne, où ce produit alimentaire de base a augmenté de 10 %.

En Europe, l'France n'est devancée que par la République tchèque (38,6 %), la Slovaquie (30,9 %), le France (30,4 %), la Lettonie (18,9 %), la Hongrie (18,2 %) et la Pologne (18 %).

La propagation du virus parmi les volailles a entraîné l'abattage de plus de deux millions de poules pondeuses en France, ce qui a encore accentué la tension sur le marché. Au niveau international, la grippe aviaire a également touché les États-Unis et plusieurs pays de l'Union européenne, où l'on estime que plus de six millions d'oiseaux ont été perdus. Euronews 12 novembre 2025

J-C – La population appauvrit se rabat sur les France à défaut de pouvoir se nourrir de viande.

Euronews – Outre l'impact de la grippe aviaire, il signale que la consommation d'œufs a augmenté de 4,2 % en un an, alors que le nombre de poules n'a augmenté que de 0,3 %.

J-C – Et en France. Racket organisé. Cette pénurie est planifiée par les trusts agro-alimentaires pour réaliser plus de profit.

Challenges – Le 11 novembre, dans les rayons du Carrefour Market de la rue Paul-Painlevé de Nîmes (Gard). Quelques jours plus tôt, c'est un Leclerc Drive, dans cette même région Occitanie, qui ne permettait pas d'acheter ce produit frais adoré des Français.

Les distributeurs ont peu d'intérêt à communiquer sur l'absence d'un produit pour lequel la demande ne cesse de croître (+ 4 % au cours des neuf derniers mois), tandis que l'offre ne parvient pas à suivre (+ 1 %).

En magasin, Carrefour avance aussi une autre explication. « Les poules élevées en plein air sont momentanément confinées à la demande des autorités », peut-on lire sur un écriteau. Une épizootie de grippe aviaire est-elle alors à l'origine de l'absence d'œufs en rayon actuellement? La Fédération du commerce et de la distribution (FCD) peine à y croire : « Le plein air représente 45 % des œufs en vente, cette raison paraît peu probable. » Même son de cloche du côté du CNPO et de sa directrice, Alice Richard : « Bien sûr, le sujet nous inquiète beaucoup, mais nous touchons du bois, seul un petit élevage a été touché cette année. »

Il se produit chaque année en France près de 15 milliards d'œufs, soit 226 œufs consommés par Français en 2024, en hausse de 13 % en dix ans. Environ 45 % sont vendus en coquilles dans la grande distribution et les réseaux spécialisés; les 55 % restants sont vendus sous forme d'ovoproduits et dédiés à l'industrie agroalimentaire. « Il suffit que la demande industrielle augmente d'1 % pour provoquer des déséquilibres dans la chaîne logistique ou encore les emballages », poursuit Hubert Beyler.

Autosuffisante en œufs coquilles, la filière marche donc sur un fil, d'autant que, par la loi, il est désormais impossible d'installer de nouvelles exploitations avec des poules en cage. « Nos installations se transforment lentement pour proposer toujours plus d'élevage au sol et en plein air. Mais cela demande des investissements lourds sur des exploitations qui, à surface équivalente, accueillent moins d'animaux et génèrent donc moins de production », analyse le CNPO, alors que le nombre d'exploitations proposant une production au sol ou en plein air a déjà plus que triplé en dix ans, passant de 15 % à 53 %. « Au 1<sup>er</sup> janvier 2026, plus aucune marque distributeur ne proposera d'œuf dont les poules sont élevées en cage », promet la FCD.

Les conditionneurs sont « 7 ou 8 à se partager 80 % du marché ». En œuvrant sur le marché libre, ils se donnent le pouvoir d'apprécier à la hausse leur prix de vente. Challenges 12 novembre 2025

Si cela coûte trop cher de produire des France pour satisfaire les besoins alimentaires de la population, il faut changer de système économique, non ?

J-C – Etrange, en Inde où nous sommes 1,4 milliard, nous ne connaissons pas ce genre de situation. Vous ne trouvez pas cela étrange que seuls les pays riches soient concernés, et n'évoquez pas une stratégie ou un complot en bande organisée, on vous retournerait l'accusation pourtant bien fondée.

Les Indiens consomment beaucoup d'œufs, pas spécialement par amour des France ou parce qu'ils seraient végétariens, cela, c'est une fable pour occidentaux en quête d'exotisme, mais parce qu'ils sont trop pauvres pour acheter de la viande très chère.

AFP – Depuis l'automne 2023, la vaccination des canards est obligatoire en France, une stratégie qui a selon les experts permis d'éviter des épizooties majeures ces deux dernières années.

L'AFP signalait dans un article du 21 octobre 2025 qu' « un foyer d'infection par l'influenza aviaire a été recensé dans le Lot-et-Garonne récemment, concerne un élevage de 2.000 canards « vaccinés » », autrement dit, comme pour le Covid, la vaccination ne sert à rien, quoique pas tout à fait.

AFP – La part du financement de l'État à la vaccination – estimée à 100 millions d'euros par an – est passée de 70% pour la saison dernière à 40% pour la saison en cours depuis début octobre.

« Pour les éleveurs, c'est le retour d'une période particulièrement anxiogène marquée par des contraintes renforcées, des pertes économiques prévisibles, et surtout, un profond sentiment d'abandon par l'État », a réagi mardi la Coordination rurale. Le syndicat agricole demande au moins 70% de prise en charge par l'État et un accompagnement renforcé des éleveurs touchés par les restrictions. AFP 21 octobre 2025

#### Il n'y a rien de philanthropique là-dedans, rien que de la filouterie!

Nouvelle défection majeure chez les alarmistes du climat par Benoît Rittaud - climatorealistes.fr 10 novembre 2025

À l'issue d'un cheminement intellectuel qu'on devine complexe, le grand mérite de Bill Gates est d'avoir eu le courage de récemment dire tout haut les conclusions qui sont les siennes.

https://www.climato-realistes.fr/nouvelle-defection-majeure-chez-les-alarmistes-du-climat/

J-C - C'était prêté un peu vite à Gates des bonnes intentions qu'il n'a jamais eues, dans la mesure où il a toujours exploité toutes les contradictions et les opportunités qui se présentaient en fonction du développement de la situation mondiale pour s'enrichir davantage et accroitre son pouvoir au détriment de tous les peuples pour les maintenir dans la servitude.

En fait il n'a rien renié du tout, il l'a écrit dans son blog : "Nous devons continuer à soutenir les percées qui aideront le monde à atteindre zéro émission." Mais encore : "Bien que le changement

climatique aura de graves conséquences – en particulier pour les populations des pays les plus pauvres - cela ne conduira pas à la disparition de l'humanité. (...) Les projections d'émissions ont diminué, et avec les bonnes politiques et les investissements, l'innovation nous permettra de réduire les émissions beaucoup plus loin.". Plus loin : "Pour être clair: le changement climatique est un problème très important. (...) Chaque dixième de degré de chaleur que nous prévenons est extrêmement bénéfique parce qu'un climat stable facilite l'amélioration de la vie des gens", quelle aberration ou contrevérité! De plus, comme s'il s'en souciait, passons.

### https://www.gatesnotes.com/home/home-page-topic/reader/three-tough-truths-about-climate

Bref, il n'a pas du tout abandonné le Green New Deal, il s'adapte au discours de Trump, qui s'est recentré sur les énergies fossiles (et le nucléaire) dont le rôle dans le fonctionnement et le développement de l'économie mondiale est irremplaçable, sous peine que le capitalisme soit menacé politiquement en chargeant trop la barque sur le plan social. Ils appellent donc à mettre un frein et non à la fin de la stratégie favorisant les énergies renouvelables, réduites à un rôle auxiliaire ou complémentaire au côté des énergies fossiles et du nucléaire.

Ils ont saisi les dangers que faisait peser sur l'économie mondiale la théorie frauduleuse du réchauffement climatique de nature anthropique sans toutefois abandonner la totalité de ses conclusions, en fait ils comptent désormais jouer sur les deux tableaux à la fois ou combiner les deux théories en présence de manière à en tirer le maximum de profits, normal puisque c'est la seule chose qui les intéresse.

Pour mieux comprendre le "recentrage" de Gates, on peut consulter le think tank RAND directement lié au sommet de l'oligarchie anglo-saxonne.

Dans un document il présente leur objectif de la manière suivante : «la rivalité géopolitique entre les États-Unis et la Chine comporte des risques de conflit militaire ouvert, de guerre économique et de subversion politique, ainsi que le danger que les tensions entre les deux principales puissances mondiales détruisent la possibilité de parvenir à un consensus mondial sur des questions telles que le climat et l'intelligence artificielle. Modérer cette rivalité apparaît comme un objectif fondamental, tant pour les États-Unis et la Chine que pour le reste du monde».

Mais encore, il estime indispensable "de parvenir à un consensus mondial", à "une vision commune en matière de principes organisationnels de la politique mondiale pouvant fournir au moins une base pour un statu quo convenu", par crainte des conséquences sociales et politiques qui découleraient de la désorganisation de l'économie mondiale ou du chaos qu'entrainerait un affrontement ou une rupture entre les Etats-Unis et la Chine ainsi qu'avec leurs alliés respectifs.

La RAND appelle à « stabiliser » les relations entre les États-Unis et la Chine par Alfredo Jalife-Rahme - Réseau Voltaire 11 novembre 2025

https://www.voltairenet.or	rg/article223151.htm	<u>ıl</u>	

#### Allemagne.

### La guerre, c'est la paix. Militarisation de l'Allemagne.

# Service militaire en Allemagne : examen médical pour tous les majeurs, tirage au sort en cas de manque de volontaires - 13 nov. 2025

La coalition au pouvoir en Allemagne, composée du Parti social-démocrate (SPD) et du bloc des partis conservateurs Union chrétienne-démocrate d'Allemagne (CDU) et Union chrétienne-sociale (CSU), a approuvé le 13 novembre un projet de loi qui rétablira la commission médicale obligatoire pour tous les hommes âgés de 18 ans et plus en vue d'un service ultérieur dans les forces armées du pays (Bundeswehr), a rapporté le journal Bild.

Selon le quotidien allemand, le service militaire restera volontaire, mais il y a une nuance : si le nombre de volontaires aptes au service militaire est insuffisant, les autorités compléteront les effectifs manquants par tirage au sort, en fonction des besoins du ministère de la Défense du pays.

Le nouveau projet de loi oblige tous les hommes majeurs en Allemagne à remplir un questionnaire en ligne contenant des informations sur leur état de santé, leur condition physique, leur niveau d'éducation et leur aptitude au service militaire. Bild a précisé que les femmes peuvent le faire sur une base volontaire.

D'après Der Spiegel, conformément à ses engagements envers l'OTAN, les effectifs des forces armées allemandes devraient augmenter d'environ 80 000 à 260 000 personnes. En outre, il est prévu de recruter 200 000 réservistes. Si les objectifs ne sont pas atteints, les autorités allemandes adopteraient une loi sur le retour du service militaire obligatoire, a ajouté le journal allemand.

## Allemagne: les suppressions d'emplois s'accélèrent dans l'industrie électro-métallurgique - AFP 14 novembre 2025

Le secteur a perdu 105.000 employés sur un an selon un décompte arrêté à septembre, soit 2,7% de ses effectifs d'après des chiffres publiés par la fédération patronale de l'industrie métallurgique et électrique (Gesamtmetall).

Au total, 3,82 millions de personnes travaillaient dans l'électro-métallurgie en Allemagne en septembre.

C'est 240.000 employés de moins, soit une baisse de près de 6% par rapport au pic atteint en 2019.

Illustration de la crise, le fleuron de l'industrie automobile allemande, le géant Volkswagen prévoit la suppression de 35.000 emplois d'ici 2030, soit 29% de ses effectifs en Allemagne.

# Bosch veut économiser 2,5 milliards d'euros avec des suppressions de postes - Capital 17 septembre 2025

Déjà cet été, Bosch avait annoncé jusqu'à 1 100 suppressions d'emplois supplémentaires d'ici à 2029 en Allemagne, en plus des 7 000 postes supprimés l'an dernier dans le monde.

Ford prévoit de supprimer jusqu'à 1.000 emplois dans son usine allemande en raison de la faible demande de VE - Investing.com 16 septembre 2025

Cette nouvelle vague de suppressions élargit un plan d'économies initié en 2024, qui visait déjà à éliminer 2.900 emplois sur le site de Cologne d'ici fin 2027 dans l'administration, le développement et d'autres départements.

#### Liban.

## Liban: la Finul accuse Israël d'avoir construit un mur en territoire libanais - RFI 15 novembre 2025

Un communiqué de la Finul publié vendredi 14 novembre précise qu'une étude géospatiale effectuée en octobre par la force onusienne confirme qu'un mur érigé par Israël franchit la Ligne bleue, tracée après le retrait israélien du Sud-Liban, en l'an 2000. Le texte indique que ce mur rend plus de 4 000 mètres carrés de terrains inaccessibles à la population libanaise.

Ces nouveaux empiètements s'ajoutent à l'occupation par l'armée israélienne, depuis un an, de six collines stratégiques en territoire libanais, en plus des fermes de Chebaa, des collines de Kfarchoucha et de la partie libanaise du village de Ghajar, occupée depuis plusieurs décennies, sur les contreforts du Golan. RFI 15 novembre 2025

### Soudan.

# Gouverneur du Darfour : 85 % des combattants des Forces de soutien rapide sont étrangers – almanar.com.lb 11 novembre 2025

Le gouverneur du Darfour, Minni Arko Minawi, a révélé que «les Forces de soutien rapide, qui combattent au Soudan, comptent plus de 85% d'éléments étrangers», soulignant que «la plupart de ces combattants proviennent des pays voisins».

Dans un tweet publié sur sa plateforme X, M. Minawi a expliqué que « ce fait est peut-être méconnu », mais qu'il représente, selon lui, « le cœur de la crise sécuritaire actuelle ». almanar.com.lb 11 novembre 2025

# Israël trempe dans le génocide au Soudan : liens secrets avec les FSR – histoireetsociete.com 11 novembre 2025

Au-delà du choc mondial provoqué par les atrocités à El Fasher, les indices de liens secrets entretenus par Israël avec les FSR se multiplient.

Une enquête récente de Sudan Transparency a révélé que les services secrets israéliens ont établi des canaux de communication avec le commandant des FSR, Mohamed Hamdan Daglo, dit Hemedti, depuis au moins 2021. L'enquête mentionne en particulier un vol secret qui a pris place en

mai 2021, impliquant un haut responsable militaire retraité. Au cours d'une escale éclair de 45 minutes à Khartoum, il aurait livré du matériel de surveillance de pointe.

Le rapport établit que « au Soudan, Israël n'a pas entretenu des relations seulement avec les Forces Armées Soudanaises (FAS), mais aussi avec le Commandant des FSR, Hemedti », ajoutant que « la livraison de matériel d'espionnage dernier cri » faisait partie de cette relation dissimulée.

Des chercheurs indépendants ont ainsi identifié des batteries de missiles multiples de type LAR-160, fabriquées en Israël, aux mains des FSR. Ces armes ont été développées par IMI (Industries Militaires Israéliennes).

Chercheur panafricain basé au Caire, Kribsoo Diallo, lors d'un interview avec QNN, considère que ces liens ont « un impact direct sur le champ de bataille ». « S'ils sont confirmés, on pourra dire que ces liens ont étayé les capacités opérationnelles des FSR en leur apportant du renseignement et des systèmes de communications avancés », dit-il, ajoutant que « cela pourrait expliquer leur aptitude à maintenir un siège aussi long à El-Fasher, et aussi à mettre en place des attaques hautement coordonnées sur les zones civiles ».

Les atrocités commises par les FSR suivent le mode d'emploi établi par Israël à Gaza

Beaucoup de commentateurs remarquent que les FSR utilisent de plus en plus le langage et les tactiques employées par Israël à Gaza, présentant les violences de masse comme « une nécessité militaire ».

Une enquête d'Al Jazzera expose que les justifications légales avancées par les FSR pour attaquer les zones civiles sont alignées sur le style israélien. Par exemple, le camp de déplacés de Zamzam a été rebaptisé « *zone militaire* » avant d'être attaqué. Les experts juridiques arguent que cette pratique est le reflet des arguments invoqués à Gaza où les hôpitaux, les écoles et les abris sont bombardés sous prétexte qu'ils constitueraient des 'bases du Hamas'.

Un conseiller des FSR a même déclaré aux médias israéliens que les opérations de l'armée soudanaises « sont similaires aux attaques terroristes des Palestiniens contre Israël ». Une rhétorique qui vise probablement à s'attirer la sympathie de Tel Aviv.

Luigi Daniele est un professeur chevronné de droit humanitaire international à la Faculté de Droit de Nottingham. Pour lui, « les FSR ont adopté le langage d'Israël pour légitimer la punition collective ». Il détaille : « déclarer des quartiers entiers ou des camps de réfugiés comme 'zones militaires' a clairement pour but d'enlever aux civils qui y résident toute forme de protection, selon une tactique qui a été expérimentée à Gaza ».

Pour sa part, l'ambassadeur du Soudan auprès des nations Unies, Mr Al-Harith Idris a déclaré devant le Conseil de Sécurité de l'ONU que les massacres à El-Fasher « constituent un génocide au regard de tous les standards légaux ». Il précise que « des femmes et des jeunes filles sont attaquées en plein jour », concluant que « ce à quoi nous assistons à El Fasher, c'est la continuation d'une campagne systématique de nettoyage ethnique commencée dès 2023 »

Pour les organisations de défense des droits humains, le silence international autour de Gaza et du Soudan souligne la protection dont les auteurs d'exactions bénéficient grâce aux liens du renseignement et des alliances de politique étrangère. Selon Diallo, « ce que nous voyons à El Fasher n'est pas une simple tragédie locale, c'est la reproduction d'un schéma mondialisé où

l'impunité est assurée grâce à la technologie militaire, la couverture politique et la coopération des services de renseignements ». histoireetsociete.com 11 novembre 2025

# Soudan : le gouvernement entend faire cesser «l'ingérence des Émirats arabes unis dans le conflit» - RFI 14 novembre 2025

Pour le Conseil souverain soudanais par intérim dirigé par le Général Abdel Fattah al-Burhan également chef de l'armée du Soudan, il ne suffit pas aux États-Unis de dénoncer les ingérences étrangères, mais encore faut-il qu'ils stoppent l'ingérence d'Abu Dhabi dans la guerre.

Le Général al Burhan a révélé, le 11 novembre dernier, qu'à la demande de Khartoum, Washington avait organisé récemment une rencontre avec un haut responsable émirien. Il s'agit du Cheikh Shakhbout Ben Nahyan, Ministre d'État chargé du renseignement, à qui la délégation soudanaise a remis 21 clés USB contenant des preuves sur l'implication d'Abu Dhabi dans la guerre aux côtés des paramilitaires.

La réunion a eu lieu en présence de Masaad Boulos, l'envoyé spécial américain pour l'Afrique. Le responsable émirien n'a pas nié, mais il a quitté la réunion sans un mot, affirme le général al Burhan.

# Soudan : le gouvernement rejette le Quartet pour la paix tant que les Émirats arabes unis y participent – RFI 13 novembre 2025

Ces déclarations ont été faites à l'issue d'une rencontre tripartite à Port-Soudan entre le ministre soudanais des Affaires étrangères, son homologue égyptien Badr Abdel-Aati, et Tom Fletcher, le chef des opérations humanitaires de l'ONU. Le pouvoir soudanais refuse de participer aux réunions du Quartet tant qu'Abu Dhabi, considéré comme juge et partie, continue à y siéger.

### Niger.

## Le président du Niger annonce la nationalisation d'entreprises dans les secteurs de l'uranium et de l'or - afrinz.ru 14 novembre 2025

Le président du Niger, Abdourahamane Tiani, a annoncé le passage sous contrôle de l'État d'un certain nombre d'entreprises opérant dans les secteurs de l'uranium et de l'or. Le chef de l'État a fait cette déclaration lors de sa visite dans la ville d'Agadez.

M. Tiani s'est exprimé lors d'un meeting devant des milliers d'habitants. Il a souligné que « *la richesse de notre pays appartiendrait à notre pays* » et que l'époque du contrôle étranger sur les ressources naturelles nationales était révolue.

« [C'est] la fin d'une souffrance qui a trop perduré pendant 68 ans d'exploitation de l'uranium dans le nord Niger », a déclaré le président, cité par ActuNiger.

Selon M. Tiani, les revenus tirés de l'exploitation des ressources doivent profiter aux citoyens du pays.

« Il faut se ressaisir et rester debout pour défendre la patrie », a insisté Tiani en s'adressant aux participants du meeting.

Il a également appelé les entrepreneurs à investir dans des projets nationaux dans les secteurs de l'industrie de transformation, de l'agro-industrie, de la production de matériaux de construction ainsi que dans des initiatives locales de création d'emplois.

Plus tôt en novembre, lors d'une visite au camp militaire d'Agali, dans la région de Dosso, M. Tiani avait dénoncé le soutien apporté aux groupes armés au Sahel par des pays occidentaux.

La région d'Agadez est l'une des plus riches du continent africain en réserves d'uranium, d'or, de cuivre et de pétrole. Jusqu'à récemment, l'acteur clé de l'exploitation restait la société française Orano, qui contrôlait les principaux gisements d'uranium depuis les années 1970.

En juin, les autorités nigériennes ont nationalisé Somair — la filiale essentielle d'Orano et monopole national dans l'extraction d'uranium. Niamey a déclaré que cette décision permettrait une gestion plus efficace des ressources dans l'intérêt du peuple. Orano, qui détenait 63,4 % des actions de la société, a porté plusieurs plaintes, notamment devant les tribunaux nationaux et le Centre international pour le règlement des différends relatifs aux investissements (CIRDI), exigeant des compensations et la restitution de ses actifs.

En août, les autorités du Niger ont demandé la récusation de l'arbitre chargé de l'affaire de la nationalisation, estimant que le juriste avait auparavant présidé une formation arbitrale du CIRDI qui avait rendu une décision défavorable au Niger dans le cadre d'une autre procédure. En septembre, le CIRDI a rendu une décision en faveur d'Orano dans l'affaire concernant la nationalisation par le gouvernement nigérien de la mine d'uranium de Somair.